

## Consejo Atlántico: Las monedas digitales de banco central (CBDC) ponen en peligro el dominio del dólar

- Josue Michels
- <u>23/11/2023</u>

Los bancos centrales de todo el mundo están experimentando con monedas digitales llamadas monedas digitales de banco central (cbdc, por sus siglas en inglés), que amenazan el dominio del dólar estadounidense, advirtió el 16 de noviembre el instituto de investigación Atlantic Council.

"No es necesario que una moneda individual reemplace al dólar estadounidense para que el dólar pierda su papel como principal moneda de reserva", señala el Atlantic Council en "Las monedas digitales de banco central (cbdc) fragmentarán aún más la economía mundial—y podrían amenazar al dólar". "Un cambio gradual hacia múltiples alternativas puede lograr el mismo resultado".

El Atlantic Council calcula que para finales de este año, los bancos centrales que representan el 98% del producto interior bruto mundial habrán iniciado programas para desarrollar monedas digitales. Esto significa que en los próximos años podríamos ver la introducción de monedas digitales en todo el mundo.

Actualmente, la mayoría de los países pueden comerciar libremente utilizando el dólar estadounidense. Pero, como señala el Atlantic Council, "el escenario más probable a corto plazo para el desarrollo de las monedas digitales de banco central será ver grupos de monedas digitales de banco centrales nacionales que se volverán interoperables sólo entre países geopoliticamente amigos, mientras son protegidas contra agentes externos estatales y no estatales. De hecho, ya se han puesto en marcha varios proyectos de prueba de pagos transfronterizos multi-cbdc. En general, la fragmentación es la trayectoria política predominante".

Hoy en día, la principal condición para comerciar con cualquier persona del mundo es tener acceso al dólar estadounidense y a la fontanería financiera. En el futuro esto puede ser diferente. Las monedas digitales están empezando a cambiar las condiciones del comercio mundial.

Si un grupo de naciones utiliza una moneda digital en lugar del dólar estadounidense, esto les proporciona una mayor independencia de Estados Unidos y una mayor rapidez de procesamiento. Ambos factores pueden servir de elemento adherente para reforzar las relaciones comerciales entre socios. Pero una relación comercial tan cercana puede venir con condiciones y hacer extremadamente fácil que los bancos centrales excluyan a la competencia extranjera no deseada y a naciones enteras.

Es digno de mención ver quién se está embarcando en la senda digital y quién se muestra indeciso. "Entre los líderes actuales en desarrollo y experimentación con las monedas digitales de banco central se encuentran la eurozona, el Reino Unido, Suecia, Singapur, China y varios países en desarrollo", señala el Atlantic Council. "Estados Unidos continúa destacando por su ausencia".

Junto al dólar estadounidense, el euro es la moneda más utilizada del mundo. Además, el extenso sistema de reglamentación de la eurozona aumenta sus posibilidades de convertirse en un socio comercial de confianza en la era digital. Aunque pocos lo saben, la Unión Europea se prepara rápidamente para dar un gran salto en el mundo del comercio. El Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo anunció el 18 de octubre que el proyecto del euro digital de la Unión Europea está pasando a la "fase de preparación". Muchos de los preparativos están pasando desapercibidos, pero permitirán a la Unión Europea introducir de golpe una moneda digital de banco central y realinear sus relaciones comerciales.

En *la Trompeta* advertimos en 2021: "Si los bancos centrales empiezan a emitir dinero digital, el dólar puede enfrentarse a una competencia real como moneda dominante en el mundo". El pronóstico del artículo se basaba en un pasaje de Isaías 23 que el redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, identificó como una profecía clave del tiempo del fin (para una explicación completa lea: "El emporio de las naciones"). La profecía menciona una alianza que incluye a Tiro, el centro comercial de la Europa actual; Tarsis, el Japón actual y Kittim, la China actual.

Como se explica en el artículo de 2021 "¿Bloqueará la tecnología blockchain a EE UU?", esta alianza significa que el dominio del dólar estadounidense ha terminado y que la alianza comercial ha encontrado un nuevo medio para llevar a cabo el comercio internacional. Esto podría hacerse a través de monedas digitales. El artículo lo explica:

Otras profecías bíblicas, como Levítico 26 y Deuteronomio 28, muestran que las naciones de Israel (Estados Unidos y Gran Bretaña principalmente) serán asediadas en sus puertas, hasta que caigan sus altos y cercados muros. Esto demuestra que el emporio de las naciones de Isaías 23 es una alianza antiestadounidense. Una alianza así obviamente no tendría interés en comerciar en dólares. Esto significa que el proceso de comercio internacional que el dólar proporciona actualmente tendría que ser reemplazado. Una red de servicios de cadena de bloques que permitiera comerciar electrónicamente con yuanes dicitales, venes digitales y euros dicitales permitiría acceder a una infinidad de opciones de divisas de reservas alternativas.

Ante el aumento de la deuda de EE UU de más de 30 billones de dólares, cada vez son más las naciones que desean separarse del sistema estadounidense. Pero tal separación sería una catástrofe para la economía de este país. Mientras los economistas discuten hacia dónde se dirigen estas tendencias, la Biblia revela la respuesta. Para más información, lea: "¿Bloqueará la tecnología blockchain a EE UU?".